



発行所
三池炭鉱労組
大牟田市不知火町2
電話 ③3033番
③3034番
編集兼
発行人 山下 明
半年間1,000円 送料共

写真は、全電通労働者が断固ストに突入した朝の、大牟田電報電話局前のきびしいたたずまい。未来を見つめる活動家の面は、明るかった。



左の写真は、大牟田郵便局前に立てられた立て看板。そこには、全通労働者の決意が秘められていた。



官公労は、戦後マッカーサー(占領軍司令官)によって奪われて以来失ったストライキ権の奪還をめざし、11月26日から断固として歴史的闘争に突入、たたかいつづけてきた。炭労は各支部に「積極的に支援するよう」呼びかけた。たかひを包んでいった。

スト権奪還は歴史の流れ

炭労は支援体制強化へ 官公労のたたかい不屈

また労働者が犠牲に 幌内炭鉱でガス爆発

十一月二十七日、北海道三笠市(長)でガス爆発発生。ここでも大幌内炭鉱で、行方不明者を出した。また、坑内火災の広がりを防止のためとして、関係坑道の水没が止められている。

最近十年間の、死亡十人以上の炭鉱災害は今回を含め十五件。石炭政策による殺人だ。なお、確認された死者十一人、行方不明のままが十三人。ほかに重軽傷者が七人もいる重大災害であった。

期手配分 会社案を強行

炭労の冬季期末手当闘争は、資本の三十二万七千円の低額回答で妥結を余儀なくされた。これは要求額の四十万円からほかに低く、職場には不満の声が渦まいている。

苦しいが追い込みへ

年末一時金回答状況は、第一次回答が十一月中旬までに引き出され、二十日までに各組合は、上積み金に加入している。これまでに(十一月二十二日)のところで、出版労連の平凡出版が百十八万五千五百五十四円(五・八カ月)で最高となっており、各単産の回答状況を見ると、全産金属が八割の支部に回答があるが、平均額は約二十九万四角(一・一九月)と低く、全産鉄も昨年大手実績五十五万円をたたきまわっている。また、全産化学、化学同盟、全産金属などの単産では業種間別の回答差が目立っている。



その朝、犬の影さえチラリともしなかった大牟田駅

官公労労働者は、不屈に、スト権の奪還をめざす大規模な闘争をつづけている。道は遠くともかかっている中心目標は、次の三項である。

- 一、スト権保障を明確にする
- 二、立法までの期間を、明確にする
- 三、立法まで、すべての処分をストのラジ印を押しつけ、治安問題、として弾圧を加えるかま凍結すること。

別項の、官公労の「闘争宣言」を参照せよ。

われわれは、戦後二十七年にして全面一律スト禁止の屈辱の歴史に終止符をうつ正念場に立っている。

一九四八年(昭和二十三年)アメリカ占領政策の一環としてマッカーサー書簡、政令(一〇一)号により労働者の、いのちと自由を奪ったストライキ権を剥奪されて以来、実に四分の一世紀以上にわたり、われわれは不当な弾圧に屈せず生活と権利、平和と民主主義を守るため、苦しく長い道のりを進んできた。

官公労の闘争宣言

「これに許せば、再び平和と民主主義が奪われ、戦前のあの暗黒時代に逆戻りすることになる。官公労は断固として長いストを打ち抜き、これからの闘争を決意する。

三池労組はすでに炭労の呼びかけに応じ、古賀組合長と浜田書記長が組合を代表し、官公労の大牟田現地の組織「因鉄労組大牟田支部(岡部支部長)、全通労組支部(岡部支部長)、全産金属支部(赤崎支部長)、全電通大牟田分会(加藤守雄分会長)、全専売大牟田分会(道添知巳分会長)をたすね、心からの激励をおくった。

しかしながら三公社当局は、より、いまや政府、自民党がいかに巻き返しをはかっても、スト権の歴史の流れを逆戻りする条件付きとはいえず、「スト権付与」を表明せざるを得なかった。このことは、わが国の官公労のスト禁止に対する「I」略)もし政府が結論の引き延ばしはもたらさず、「一分断付与」や経営形態変更を前提とする付与を提示する場合は、官公労労働者のスト権を否認するものと受け止める。政府の背信行為と自民党の反動的策動を断固粉砕するため十一月二十六日以降組織の命運をかけた長期闘争の連続ストライキで闘い抜く決意である。